

Décembre 2022
N°32

S'DORFBLÄETTEL *AU FIL DES SAISONS*

MITTELSCHÄEFFOLSHEIM



LE MOT DU MAIRE



Chers concitoyens,

Depuis le 30 novembre, les luminaires du village sont éteints de 23h à 5h30. La mise en place s'est bien déroulée et les horaires respectés. Un flyer explicatif a été déposé dans vos boîtes aux lettres fin novembre. Pour réduire la consommation énergétique, la Communauté d'Agglomération de Haguenau travaille au remplacement des anciennes ampoules par des LED mais cela prendra certainement quelques années.

La neige est tombée sur notre région. Ce manteau blanc qui recouvre nos paysages ne doit pas faire oublier la question sécuritaire. Les routes départementales sont déneigées et salées par la Collectivité européenne d'Alsace. Sylvain, notre agent communal a passé la lame à neige dans les rues communales, salé celles-ci. Le salage fait effet quand les voitures roulent sur la neige. Certaines rues à faible passage de véhicules mettent plus longtemps à être praticables. Les

pneus neiges et quatre saisons facilitent les déplacements, il faut y penser chaque année et les monter à temps. Chacun doit nettoyer le trottoir devant chez soi pour optimiser la sécurité des passants. Toutes ces mesures doivent cependant être accompagnées de la vigilance de chacun. Même les personnes jeunes et en pleine santé peuvent chuter. Soyez prudents ! Les décorations de Noël et notre grand sapin qui scintille de sa lumière bleue nous rappellent ce moment festif.

Je vous souhaite à toutes et à tous de joyeuses fêtes ainsi qu'une excellente année 2023, remplie de joie, de bonheur et de paix, sans oublier une bonne santé qui permet de profiter de ces beaux moments.

Alain WACK

SOMMAIRE

Dans ce numéro	Page
LE MOT DU MAIRE	2
REPAS PAROISSIAL	2
CARITAS	3
ST NICOLAS DES ENFANTS	3
LES NOUVEAUTÉS DU TRI SÉLECTIF	4
LE PLUI DE LA CAH	5
BRICOLAGES DE NOËL ACF MITTEL	6
HALLOWEEN ACF MITTEL	6
CAH 2022	7
DÉCOS DE NOËL 2022	8
BOULES DE NOËL DES ENFANTS	8
VŒUX DU DÉPUTÉ	9
VŒUX DE LA CEA	9
LES CARNETS DE MITTEL	10
INFOS PRATIQUES	10

LE REPAS PAROISSIAL

Après 3 ans d'absence, nous étions très heureux de vous retrouver toutes et tous en grand nombre pour partager notre traditionnel pot-au-feu. Un grand merci à la municipalité qui nous a mis la salle communale à disposition et à tous ceux qui ont participé au bon déroulement de cette belle journée. Nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine.

Le Conseil de Fabrique



CARITAS

Caritas Alsace : une aide de proximité

Caritas Alsace compte une dizaine d'équipes dans le secteur de Haguenau-Wissembourg. En 2021, les 117 bénévoles du secteur ont aidé 211 familles en situation de pauvreté. Plus que jamais, faire un don à Caritas Alsace, c'est aider à côté de chez soi.

Les équipes du Nord-Est de l'Alsace offrent un bel aperçu de la diversité de l'aide apportée par Caritas Alsace. Les bénévoles se montrent actifs tout au long de l'année dans des domaines très variés, particulièrement dans l'aide alimentaire. Les équipes de **Woerth** et de **Brumath** ont aidé 152 familles à se nourrir dignement. Notre pôle des solidarités familiales est également très actif, avec 9 familles qui ont accueilli des enfants en situation de précarité au cours des vacances d'été. L'équipe de **Haguenau** s'est quant à elle spécialisée dans l'aide vestimentaire. Caritas possède également des équipes à **Bischwiller**, **Drusenheim**, **Herrlisheim-Offendorf**, **Schweighouse** ou encore **Soufflenheim**. Vous l'avez compris, il y a forcément une équipe de Caritas Alsace près de chez vous.

Nos équipes sont bien entendu à la recherche de nouveaux bénévoles pour prendre part aux projets et proposer de nouvelles activités solidaires. Trouvez en quelques clics l'équipe la plus proche de chez vous sur notre nouveau site internet www.caritas-alsace.org

Don sécurisé sur notre site ou par chèque à l'ordre de Caritas Alsace, 5 rue St-Léon, 67082 Strasbourg Cedex. Chaque don donne droit à une réduction d'impôt de 75% : un don de 100€ ne coûte plus que 25€ après impôt.



ST NICOLAS DES ENFANTS



Sortie au Bax Bowling

Le samedi 3 décembre 2022, pour les festivités de fin d'année, la municipalité a invité les enfants du village âgés de 3 à 11 ans à passer un après-midi récréatif au Bax Bowling à Brumath.

Les 53 enfants inscrits ont pu choisir entre l'activité bowling ou le Kid's Park qui est une structure pour grimper, glisser, sauter, ... en toute sécurité.

Après accueil et remise du goûter par le Maire Alain WACK, et son adjointe Laurette DIEBOLD, chaque participant est parti pour deux heures d'amusement.

Tous ont été enchantés et ont remercié la commune pour l'organisation de cet après-midi divertissant.



TRI SÉLECTIF - LES CHANGEMENTS POUR 2023

ON SIMPLIFIE TOUT, ON TRIE TOUT !

TOUS LES PAPIERS ET TOUS LES EMBALLAGES EN
PLASTIQUE, METAL OU CARTON SE TRIENT

Tous les papiers



Emballages en
papier et carton



**CONTENANTS VIDÉS
EN VRAC ET SANS SAC
NE PAS LAVER
LES EMBALLAGES**

Emballages en métal,
même les petits



Emballages
en plastique

NOUVEAU



STICKER À COLLER SUR VOTRE POUBELLE JAUNE

Retrouvez toutes les règles
de tri de votre commune



Guide
du tri



SCANNEZ-MOI

Contact : om@agglomeration-haguenau.fr



LES AVANCÉES DU PLUi DE LA COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION DE HAGUENAU

Par une délibération prise en décembre 2020, le Conseil communautaire a prescrit l'élaboration du futur Plan Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUi) qui s'appliquera aux 36 communes de la Communauté d'Agglomération de Haguenau (CAH) d'ici 2025. Le PLUi dessinera le futur de la CAH pour les vingt prochaines années. L'ADEUS nous accompagne à cet effet en qualité de maître d'œuvre.



Ce document unique remplacera tous les documents d'urbanisme existants sur notre territoire. Le législateur a en effet considéré que l'intercommunalité est une échelle plus pertinente en termes de planification que le niveau communal car il permet d'analyser les enjeux actuels du territoire (étalement urbain, préservation de la biodiversité, développement économique, circulation, ...) à une échelle plus large tout en mutualisant les moyens et les compétences.



L'année 2021 a été consacrée à la réalisation du diagnostic territorial avec des diagnostics thématiques basés sur des prévisions et les besoins concrets du territoire. Plusieurs acteurs ont été mobilisés pour enrichir ce document : la Chambre d'Agriculture d'Alsace a mené un travail de terrain avec des agriculteurs référents afin de monter un diagnostic agricole complet ; Un bureau d'études naturaliste a été missionné afin de mener des études faunes et flores quatre saisons et ainsi connaître précisément l'état de l'environnement et de la biodiversité. Aujourd'hui finalisée, la version intermédiaire du diagnostic territorial est disponible sur le site internet dédié au PLUi.

L'année 2022 a permis aux Maires, lors de 3 conférences intercommunales, d'élaborer le Projet d'Aménagement et de Développement Durable (PADD), document constitutif du PLUi qui définit notre projet de territoire. La fin de l'année permettra à tous les conseils municipaux de débattre sur les grandes orientations retenues dans le PADD. Ce document sera la base du travail de 2023, à savoir la traduction règlementaire de notre projet à travers notamment le zonage et le règlement écrit du PLUi. En ce temps de crise énergétique et environnementale, l'objectif visé est de veiller à un juste équilibre entre développements urbain et économique et préservation du cadre de vie et de nos ressources naturelles.

Pour avoir plus d'informations sur ce document, suivre l'évolution de la procédure et poser toutes vos questions, un site internet dédié a été créé : <https://plui.agglo-haguenau.fr/>

BRICOLAGES DE NOËL PAR L'ACF MITTEL

Le samedi 19 novembre 2022, les quinze personnes inscrites à l'après-midi "Bricolages de Noël" ont confectionné de magnifiques décorations pour les fêtes de fin d'année.

En premier lieu, il s'agissait de réaliser le feuillage du sapin. Après pliage du papier, peinture et collage, ce fut fait. Puis chacun a pu décorer un rondin de bois avec de la mousse végétale, des boules de Noël ou autres décorations de son choix. Tous sont repartis ravis avec leurs réalisations imaginées par Simone Kieffer.



ACF MITTEL - HALLOWEEN

Le 31 octobre 2022, l'A.C.F. Mittel a organisé la fête d'Halloween.

Cette manifestation, sans inscription préalable, a remporté un énorme succès. Plus d'une centaine de monstres, grands, petits, très petits, arborant des déguisements plus originaux et monstrueux les uns que les autres, sont venus découvrir les décorations que l'A.C.F. avait mis en place pour agrémenter cette soirée festive. Accueillis par maître Tronçonnator, la montée d'adrénaline fut immédiate. La petite restauration, le bar et la soupe de potiron (offerte par l'association) ont été pris d'assaut. Ce n'est que tard dans la soirée, quand les petits monstres commençaient à montrer des signes de fatigue, que les lumières de la salle se sont éteintes et que tout ce petit monde est rentré dans sa chaumière avec des souvenirs plein la tête.





« L'avenir n'est pas ce qui va arriver mais ce que nous allons faire »
Henri Bergson.

La Communauté d'Agglomération de Haguenau est une collectivité jeune et dynamique et nous, élus et administration, nous attelons chaque jour à renforcer son attractivité et la qualité de vie des habitants.

En cette période de flambée des prix et de dérèglement climatique, nous avons pris, dès le mois de mai, une série de mesures visant à réduire notre consommation d'énergie.

Nos communes s'engagent, à travers le plan climat notamment, dans des démarches vertueuses pour notre planète.

2022 aura été marquée par l'aboutissement de projets forts et structurants pour le territoire. Et en 2023 nous continuerons à travailler avec vous, pour vous. Je pense en particulier au Plan Local d'Urbanisme Intercommunal dont vous pouvez participer à l'élaboration. Le PLUI permettra à notre territoire de se développer de manière cohérente et respectueuse de l'environnement.

Les projets sont nombreux et tout au long de l'année à venir, communes et CAH œuvreront ensemble pour préserver, améliorer, développer et faire rayonner notre beau territoire.

Je vous souhaite à toutes et tous d'excellentes fêtes de fin d'année.

Claude Sturni, président de la CAH

Communauté d'Agglomération de Haguenau : Temps forts de l'année 2022

On se déplace plus facilement

La mise en service du **nouveau réseau de transport en commun Ritmo** offre plus de solutions de mobilité.

Le +

Nouvelles lignes (42 au total), fréquence de passage augmentée et mise en place du transport à la demande.

L'ouverture des **nouveaux boulevards urbains** au sud et à l'est de Haguenau permet de relier les communes de la CAH sans passer par le centre-ville de Haguenau et facilite l'accès aux équipements publics et aux zones d'activités.

Le +

Ces nouvelles voies (5,5 kilomètres) sont bordées par une piste cyclable sur toute leur longueur.

La CAH développe son réseau cyclable avec, notamment, la poursuite de deux projets structurants : la liaison Haguenau-Bischwiller et la boucle cyclable ouest (le tronçon entre Schweighouse-sur-Moder et Ohlungen a été ouvert cet été).

Le +

Plus de 200 km de voies cyclables sur tout le territoire !



La jeunesse au cœur

Les jeunes s'investissent ! Composé d'une vingtaine de collégiens, le **Conseil Intercommunal des Jeunes de l'Agglomération de Haguenau** est un espace d'échanges et de concertation.

Le temps fort ?

Le Rendez-vous de la Jeunesse a réuni 250 collégiens à Val-de-Moder !



Qualité et innovation des services

Depuis la création de la CAH en 2017, ce sont 1 000 nouvelles places d'accueil périscolaire qui ont été proposées aux familles !

Quoi de neuf ?

De nouveaux investissements, de nouvelles structures et des modalités d'accueil harmonisées pour s'adapter aux besoins des familles.

Ça fait Tilt ! Grâce à une carte unique, tous les habitants de la CAH peuvent profiter des livres, revues et jeux de nos 9 bibliothèques et médiathèques avec plus de 215 000 documents à disposition !

Très haut débit : la CAH a investi dans le développement de la fibre optique pour permettre aux entreprises et aux particuliers de profiter d'une connexion numérique optimale.

Où en est-on ?

Le déploiement est en cours d'achèvement. Plus de 95 % des adresses sont aujourd'hui éligibles au très haut débit.

Le climat change, nous aussi !

La CAH a adopté le **Plan Climat Air-Énergie Territorial**, composé de 69 actions favorisant notamment la rénovation thermique des bâtiments publics et la production d'électricité photovoltaïque, pour lutter contre le dérèglement climatique et ses effets.

L'urgence ?

La crise énergétique a conduit la CAH à prendre des mesures immédiates d'économies d'énergie, par exemple en matière d'éclairage public.

L'élaboration du **Plan Local d'Urbanisme Intercommunal** se poursuit et s'appliquera aux 36 communes de la CAH d'ici 2025.

L'objectif ?

Veiller à un juste équilibre entre développement urbain et économique et préservation de notre cadre de vie et ses ressources naturelles.

Fin 2023, la mise en place d'un dispositif de tri à la source et de valorisation des biodéchets sera obligatoire pour chaque producteur.

L'action ?

La CAH se prépare et mène une expérimentation de collecte des biodéchets sur les marchés et dans plusieurs cantines scolaires.



DÉCOS DE NOËL 2022



BOULES DE NOËL DÉCORÉES PAR LES ENFANTS DU VILLAGE

Un jeu avait été lancé dans la dernière version du Dorfblaettel. Des modèles de boules de Noël à décorer étaient à disposition en mairie et chaque enfant a pu s'exprimer en réalisant une ou plusieurs créations.

En remerciement, chaque enfant a pu choisir un cadeau (coloriages, crayons de couleur.... 23 enfants ont participé à cette opération et les jolies boules ont été suspendues aux branches de sapins devant la salle communale.

Merci à tous les participants. N'hésitez pas à venir admirer ces petits chefs-d'œuvre.



Le mot du Député – Fin d'année 2022

Vous m'avez réélu

C'est avec gravité que je vous remercie de m'avoir choisi en juin 2022 pour continuer à vous représenter au sein de l'Assemblée nationale. C'est toujours avec humilité que je serai votre porte-voix au sein de la majorité présidentielle.

Avec mon équipe, nous avons su être proche de vous et vous proposer des solutions concrètes.

Je suis à votre écoute

Pendant les 5 années écoulées de la précédente législature 2017-2022, j'ai pu vous rencontrer lors des plus de 1 200 permanences dans les 42 communes de la circonscription et échangé lors des manifestations diverses.

Nous avons ensemble, lors de réunions, amélioré la loi et j'ai pu ainsi porter des amendements issus des citoyens.

Nous sommes une circonscription vivante, dynamique et ouverte sur la solidarité et la fraternité.

Un monde instable et la sobriété nécessaire

Nous vivons une époque très troublée : l'Europe voit le retour de la guerre sur son sol et le changement climatique impacte la vie des entreprises et nos vies quotidiennes. Nous devons développer la sobriété pour assurer un avenir meilleur à nos enfants. L'Assemblée nationale, le Gouvernement et Emmanuel Macron, Président de la République protègent par leurs mesures fortes le quotidien de tous les français et des européens. Je salue ici le travail commun réalisé avec tous les élus et ceux, nombreux, proches de la majorité présidentielle quant au développement durable.

Fêtes de fin d'année

Nous nous réunissons en famille et avec nos amis à l'occasion des fêtes de Noël et de la Saint Sylvestre.

Profitons de cette trêve, plaçons là notre volonté commune de laisser à nos enfants un monde apaisé, écologique et responsable.

Je vous souhaite à toutes et à tous, ainsi qu'à ceux qui vous sont chers, d'excellentes fêtes de fin d'année.

Que 2023 soit une année d'espoir, de projets, de partage, de solidarité, de tolérance, de mieux vivre pour celles et ceux qui se retrouvent parfois sur le bord du chemin, et bien sûr la santé.

A scheni Wihnächte un a güeti Rutsch ins Nejes Johr
Avec mon équipe, nous sommes à vos côtés.



Votre Collectivité européenne d'Alsace

Dotée d'un budget de 2,2 milliards d'euros, la Collectivité européenne d'Alsace est au service de tous les Alsaciens, de tous âges, dans tous les domaines de leur vie.

Notre priorité est de délivrer un véritable Service public alsacien plus simple, plus efficace, plus proche de chacun, plus utile à tous.

Le CeA prend soin des plus fragiles, accompagne les jeunes vers une vie d'adulte autonome, engagé et responsable, investit pour une culture accessible à tous, entretient et modernise un réseau routier sûr et performant, s'engage dans la transition énergétique et les mobilités durables. La prévention de la perte d'autonomie et l'aide aux aidants, jusqu'au projet d'offrir du répit aux aidants, est un des axes de travail prioritaire pour la CeA. Parmi les projets les plus emblématiques de notre canton : la pose de panneaux photovoltaïques sur le collège de Hoerd et sa reconstruction (coût 7,4 M€) ou encore l'extension et rénovation du collège de Brumath à la rentrée dernière (coût total 15,45 M€). Premier partenaire des communes, la CeA leur apporte soutien financier et l'expertise de son réseau d'ingénierie pour accompagner les projets structurants et dynamiser le potentiel des territoires d'Alsace.

88,24 millions d'euros d'aides ont ainsi été versés à des partenaires publics et associatifs du territoire Nord en 2021.

Nous vous présentons nos meilleurs vœux pour la nouvelle année et restons à votre écoute pour vous accompagner dans l'amélioration de votre quotidien et de votre cadre de vie.

« Mir winsche Ihne àlles güete fir's neje Johr ! »



Frédéric Bierry
Président de la Collectivité européenne d'Alsace

Christiane Wolfhugel et Etienne Wolf
conseillers d'Alsace du canton de Brumath

Contact : Collectivité européenne d'Alsace / Place du Quartier Blanc
67964 Strasbourg Cedex 9 / 100 avenue d'Alsace - BP 20351
68006 Colmar Cedex / www.alsace.eu / Tél. 03 69 49 39 29
Vos élus : christiane.wolfhugel.elue@alsace.eu / etienne.wolf.elu@alsace.eu

Les carnets de Mittelschaeffolsheim**Naissance**

Kaïs DI DOMENICO né le 19 septembre 2022

INFOS PRATIQUES**FÊTE DES AÎNÉS**

La fête des aînés aura lieu le **samedi 11 mars 2023**.

Les habitants de 62 ans et + recevront les invitations au mois de janvier.

**Inscriptions pour la rentrée 2023/2024**

Du 1er au 28 février 2023 auront lieu les **inscriptions scolaires à la mairie pour l'école La Rose des Vents de Donnenheim**. Sont concernés les enfants qui vont avoir 3 ans en 2023.

Pour ce faire, pensez à vous munir des documents suivants : formulaire d'inscription à récupérer sur le site de la commune, livret de famille, justificatif de domicile. A noter qu'en cas de déménagement, les inscriptions scolaires ont lieu tout au long de l'année. Par ailleurs, **les inscriptions et réinscriptions au périscolaire** auront lieu à la même période et devront se faire directement au périscolaire.

BROYAGE DES SAPINS

Vous pourrez déposer vos sapins (débarassés de toute décoration) le **samedi 14 janvier de 8h à 12h** sur le parking de la salle communale de Mittelschaeffolsheim.

Le broyage des sapins aura lieu de 11h à 12h en présence de M. Jean-Marc MEYER.

**PERMANENCES VINCENT THIÉBAUT**

Les prochaines permanences auront lieu les 17/02 et 09/06 de 9h15 à 10h15 en mairie.

DEMANDES D'URBANISME

Facile et rapide !

Les demandes d'urbanisme peuvent être déposées en ligne !

<https://appli.atip67.fr/guichet-unique>

**Calendrier des manifestations 2023 ACF MITTEL :**

L'ACF Mittel organise le **dimanche 29 janvier 2023 un après-midi jeux de société** en collaboration avec l'association Les Jeux du Chat Noir qui mettra à notre disposition près de 80 jeux. Cette activité gratuite est accessible à partir de 6 ans. Il y aura des jeux pour tous, jeux de plateaux divers y compris escape game à choisir sur place. Venez partager un moment convivial de 14 h à 18h.

Autres activités prévues par l'ACF Mittel :

- bricolages de Pâques le samedi 25 mars 2023 de 14h à 16h,
- chasse aux oeufs le dimanche 2 avril 2023 de 10h à 12h.

**Comité de rédaction :**

Martine CLAUDON, Laurette DIEBOLD, Didier GRUBER, Mélissa LAGEL, Nicolas LAUGEL, Carmen SCHLEMMER et Alain WACK.

Mairie de Mittelschaeffolsheim

15 rue Principale

67170 MITTELSCHAEFFOLSHEIM

Téléphone : 03 88 51 26 00

Messagerie : mairie.mittel@orange.fr

Horaires d'ouverture :

Lundi, mardi et vendredi

De 9h à 12h et de 14h à 18h

Imprimé par la commune en 250 exemplaires



Le Maire, les Adjoint, les conseillers municipaux et le personnel communal vous souhaitent d'excellentes fêtes de fin d'année.

PRENEZ SOIN DE VOUS !

Accepte ce qui est, laisse aller ce qui était, aie confiance en ce qui sera. « Bouddha »